



INTRODUCCION

Cuando se intenta organizar una reunión monográfica para discutir un tema de actualidad, al entusiasmo inicial le sucede el peso de la responsabilidad de poder ofrecer un programa novedoso y atractivo y la necesidad de combinarlo con la dosis necesaria de hospitalidad para que el trabajo a desarrollar durante esos días se transforme en un placer y luego en un grato recuerdo.

Estos fueron nuestros objetivos cuando aceptamos la responsabilidad de organizar este Simposio Satélite sobre avances en Osteodistrofia Renal, reuniendo en Oviedo a Nefrólogos procedentes de 14 países, muchos de los cuales han pasado una gran parte de su vida dedicados al estudio de la Osteodistrofia Renal.

Para mí, esta responsabilidad no ha sido un sacrificio, por el contrario ha sido un verdadero regalo y un objetivo deseado tras varios años de esfuerzo intentando acercar dos mundos a los que a la vez pertenezco, el que me formó y puso en mis manos las herramientas de trabajo y el que me ha posibilitado utilizarlas y desarrollarme como profesional. Cuando inauguré el Simposio, con un nudo de alegría en mi garganta, expresaba mi agradecimiento por ver a tantos amigos que no he perdido y a tantos que he ganado de la mano de la nefrología y del metabolismo óseo. Escribir esta introducción mientras leo, ordeno y corrijo los manuscritos, me permite revivir afectivamente los días del simposio, y comprobar la calidad de las aportaciones recibidas a las que he considerado oportuno distribuir en seis apartados.

Los dos primeros, se centran fundamentalmente en la etiopatogenia, el diagnóstico y el tratamiento del hiperparatiroidismo secundario, mientras que los dos siguientes enfocan en el mismo orden aspectos de la intoxicación aluminica. Por último, el quinto y sexto apartado revisan opiniones y experiencias de dos grandes nuevos protagonistas en este área, la enfermedad ósea adinámica y el metabolismo mineral en el trasplante renal. En conjunto, se reúnen 56 aportaciones de 9 países que permiten comprobar la actualidad de este tema, y demostrar una vez más la vitalidad de la comunidad nefrológica.

En nombre del Comité Organizador y de la Sociedad Española de Nefrología, agradezco a los autores la participación en este número monográfico de Nefrología en el que todos hemos contribuido en dejar plasmado un testimonio de ciencia y de amistad de la Nefrología Iberoamericana.

Jorge B. Cannata Andía